

令和6年9月 下田市教育委員会定例会 会議録

令和6年9月27日(金)13時30分、下田市教育委員会定例会を下田市立中央公民館大会議室に招集した。

出席委員は次のとおりである。

山田 貞己 教育長
西堀 政幸 委員
宮内 慎也 委員
西川 紀栄 委員
佐藤 知佐子 委員

委員以外に出席した者は次のとおりである。

平川 博巳 学校教育課長
佐々木 豊仁 生涯学習課長
宇仁 猛 学校教育課参事
澤地 彩 学校教育課 課長補佐兼こども育成係長
鳥澤 早斗子 生涯学習課 図書係長
坂部 琢 生涯学習課 社会教育係長
齋藤 祐樹 学校教育課 学校教育係長

本会議録調製者は次のとおりである。

竹川 雄大 学校教育課 主事

1 開会

13時30分 教育長開会を宣す。

2 会議録署名人選出

会議録署名人に 佐藤 知佐子 委員を選出。

3 8月定例会会議録承認

事務局より報告、承認。

4 教育長報告事項

9月事業報告及び10月事業計画について、学校教育課参事、生涯学習課長から資料に基づき説明。

教員確保へ処遇改善策

・中教審の答申内容です。教職調整額を13%に引き上げること、小学校の教科担任拡充、学級担任の手当加算、管理職手当増額、若手サポート役となる新ポストの設置で給与面での優遇を求めるなどを25年度の概算要求に盛り込む。また、残業時間の全教員月45時間以内を目指すことの明記をする。しかしながら、財務相との折衝は難航する見通しとのことです。

下田市総合教育会議 いじめ・不登校重大事案なし

・下田市総合教育会議の記事です。

平山さん 型で全国3位

・全国空手道選手権が代々木競技場で開かれましたが、稲生沢小4年の平山さんが型で3位。昨年は組み手で同じく3位。2年連続受賞とのことです。

給食センター停電 30日の給食が中止

・市内の三星電気さんをはじめ、電気事業者さんが総力を挙げて修理にあたってくださいのおかげで、最小限に食い止められました。

学校内「居場所」設置 46% (小:36%、中:67%)

・不登校対策に地域差、文部科学省の調査です。校内教育支援センター(学級に入れない子どもの居場所の確保が目的)と呼ばれる校内施設の設置についてです。全国約30万人の不登校児童生徒に対応すべく「居場所」の整備を進めているものの、地域によって差ができているということです。ちなみに、さいたま市、川崎市は100%。徳島県9.6%、宮崎県10.9%、静岡県は42%、静岡市46%、浜松市34%とのことです。

「子ども見守り隊」に34事業所 業務車両に特製ステッカー

・下田中の学校運営協議会の取組。90台の車両にステッカーを貼り、子どもたちを見守るというものです。

下田中サーフィン部の馬場心さん

・アジア大会で銀メダル受賞。9月4日の伊豆新聞にも掲載されました。市長表敬訪問もしています。

岡山県PTA連合会解散 24年度末全国でも初

・会員が減り、活動が困難になったということです。

子ども目線でアイデア

・浜崎小6年生14人が、教育長室を訪れて、自分たちが考えた、下田市をより一層よくするためのアイデア。総務文教委員会の議員が学校を訪れて授業を見ていただき意見交換をしたことがきっかけで、今回は、教育委員会に要望書をもって提案をしてく

れました。

ウミガメ孵化率 87% 朝日小3年生の活動

- ・舞磯浜での調査です。

下田市議会一般質問

- ・部活動地域移行の実情を話しました。

黄金色の稲穂稲刈り

- ・稲刈小の3・4年生12人が9月6日稲刈りをしました。酷暑続きで収穫量は例年より少なかったようです。

町内スポーツ振興の好機

- ・東伊豆町の議会一般質問での答弁。部活動の話題です。

子どものSNS禁止法案提出へ

- ・オーストラリアの話題です。子どもがインスタグラムやティックトックなどの交流サイト(SNS)を利用することを禁止する法案を年内にも提出すると発表したものです。友達や同級生とのやりとりには役立つが、集団いじめや犯罪の温床になったり、有害コンテンツに晒される弊害が指摘されてきたもので、米国やフランスでも同じ動きがあるようです。

仕掛けた罠に6匹

- ・稲刈小4年生7人が、「稲刈の教育と文化を支える会」(教文会7~8人)の皆さんの協力で、2日間にわたってもじりを仕掛け捕獲しました。6匹中1匹をリリース。5匹を教文会の方々が捌いてくれ、給食で食べたということです。

元気に学校生活を

- ・八幡神社例大祭若者執行部から飲み物が寄付されたものです。各学校に配られました。

生徒の個人情報 電子黒板に掲示

- ・教職員内に限られた進学推薦会議の個人資料が教室の電子黒板に映し出されたというものです。大学推薦入学の生徒13人分の資料が10人ほどの生徒に閲覧された。本人、保護者への謝罪とセキュリティー研修の実施で対応したということです。

修学旅行前に仏像勉強 大賀茂小8人

- ・おなじみの田島整先生が鎌倉市の修学旅行先を見据え、鎌倉の寺と仏像についてのお話をしてくれたもの。神社・お寺・仏像の見方を学んで行くと得られるものが違います。

アロハシャワー

・吉佐美大浜海岸で開催されたイベント。子どもたちの問題行動の報告はありませんでした。先生方は無理ない範囲での見守りをしてくださっています。

全国ひらがな・かきかたコンクール

・白浜小の4年生野中さんと5年生立野さんが受賞しました。

ロス見据え「さらに力」 稲生沢中、伊東高校出身

・佐賀県で開催の国体で、稲生沢中出身の松本周也さんが100メートル自由形で優勝。瀬戸大也選手が立ちはだかり、なかなか代表になれませんでした。ロス五輪をまだ諦めず、各種目を原点に戻って磨いているということです。「少しずつ世界に近づいているんですが、まだまだ遠いです。これからも精進します。」という返信がありました。

稲取勢9人 県へ

・東部高校陸上大会結果です。結果はご覧のとおりですが、下田中出身の生徒も受賞しています。

書道分野広く学習

・「下田市伝統文化子ども書道教室」がはじまり、園児から中学生まで20人が参加。12月まで計13回の書道に関する学習が用意されています。稲梓箕作の龍巢院の宮川さんが指導してくれています。

給食費横領で免職 富士宮市立小学校臨時的任用事務職員 41歳

・市立内房小学校(4学級)大賀茂小程の学校で富士宮(21小学校)では2番目に小規模な学校。1学期中に給食費、学年会経費、廃品回収収益金などの口座から126万円を引き出し、生活費や車のローン返済などに充てていたもの。給食センターから未納の問い合わせがあったことから発覚しました。

・県西部の女性教員(60)が戒告処分。横断歩道を横断中の男性歩行者をはね、骨折させたもの。

代表入りめざし力走

・市町駅伝選手のタイムトライアルがありました。11月30日に本番です。

その他資料に掲載しきれませんでしたが、毛筆、硬筆の書写道の大展覧会が日本武道館で開かれ、下田中の生徒が特別賞を受賞した記事や、下田市スポーツ祭中学校ソフトテニス大会で男子団体は下田中が優勝した記事、東部中学生新人陸上大会にて、円盤投げ、砲丸投げなどで賀茂地区から8人が県大会へ進出を決めた記事などがありました。

また、もう一点不祥事の記事があり、県立高校の教諭が教え子にみだらな行為をしたということで男性教諭 32 歳が逮捕されるという記事です。2021 年の 2 月から 5 月までに複数回、自宅で 18 歳未満と知りながらみだらな行為をしたということで、3 年前の話ですが、関係者からの申し出だったとのこと。

教育長 報告事項は以上です。質疑等ありますか。

ないようですので、以上で教育長報告事項を承認とさせていただきます。

5 議事

(1) 報第 14 号 専決処分の承認を求めることについて

専第 14 号 下田市いじめ問題連絡協議会委員の委嘱について

教育長 (1) 報第 14 号 専決処分の承認を求めることについて、専第 14 号 下田市いじめ問題連絡協議会委員の委嘱についてを議題とします。事務局の説明をお願いします。

学校教育係長 報第 14 号 専決処分の承認を求めることについて、専第 14 号 下田市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について説明いたします。

5 ページをお願いします。

報第 14 号 専決処分の承認を求めることについては、6 ページからの下田市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について、専決処分の承認を求めるものでございます。

6 ページをお願いします。

専第 14 号 下田市いじめ問題対策連絡協議会委員の委嘱について説明させていただきます。

下田市いじめ防止条例第 14 条第 3 項の規定により、7 ページにございます別紙の者を下田市いじめ問題対策連絡協議会委員に委嘱したことについて、教育委員会の承認を求めるものでございます。

提案理由でございますが、下田市いじめ問題対策連絡協議会委員の任期満了のためでございます。

下田市いじめ問題対策連絡協議会を開催するに当たり、1 号委員から 4 号委員まで計 15 名の方を新たに委嘱するもので、任期につきましては、令和 6 年 8 月 26 日から令和 8 年 8 月 25 日までの 2 年間となるものです。

本来 8 月定例会で議案としてご審議いただくはずでありましたが、委員の選定に時間を要したため専決処分となりましたこと、お詫び申し上げます。

以上大変雑駁な説明でございますが、事務局からの説明を終わらせていただきます。ご承認のほどよろしく願いいたします。

教育長 ただいまの事務局の説明に対し、質問事項等ありましたらお願いします。

教育長 質疑応答等ないようですので、報第 14 号 専決処分承認を求めることについて、専第 14 号 下田市いじめ問題連絡協議会委員の委嘱については原案のとおり承認となりました。

(2) 議第 29 号 下田市教育委員会事務局職員の人事について

教育長 次に、(2) 議第 29 号 下田市教育委員会事務局職員の人事についてを議題とします。事務局の説明をお願いします。

学校教育課長 8 ページをお開きください。

それでは 議第 29 号 下田市教育委員会事務局職員の人事異動についてご説明申し上げます。

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第 21 条第 1 項第 3 号の規定により、別紙、9 ページ、内示書のとおり教育委員会の承認を求めます。

提案理由は、下田市教育委員会事務局職員の人事異動について、承認を求めためでございます。

令和 6 年 10 月 1 日付けの人事異動の内示が 9 月 26 日に発令され、教育委員会事務局職員の人事異動として、中途採用職員となる新規採用職員 八代 佳南（やしる かな）主事が、学校教育課への異動・配属となるものでございます。

以上大変雑駁な説明でしたが、議第 29 号 下田市教育委員会事務局職員の人事異動についての説明を終わらせていただきます。

よろしくご承認のほど、お願い申し上げます。

教育長 ただいまの事務局の説明に対し、質問事項等ありましたらお願いします。

教育長 質疑応答等ないようですので、議第 29 号 下田市教育委員会事務局職員の人事については原案のとおり承認することについてご異議ございませんか。

委員全員 異議なし。

教育長 異議ないようですので、議第 29 号 下田市教育委員会事務局職員の人事については原案のとおり承認することに決定しました。

6 事務局より報告事項

教育長 事務局から協議報告事項がありましたらお願いします。

学校教育課長 9 月議会が終わりまして、前年度の決算、補正について生涯学習課も含め特に修正はありませんでした。

一般質問の方が今回は多くて、5 名の方から一般質問を受けましたので、概要を簡単に紹介させていただきます。

まずは柏谷議員から、小学校の修学旅行の保護者負担額、PTA の現状についてということで質問がありました。修学旅行については、学校間で金額に差があり、学校の規模、貸し切りバスや電車の利用の有無などで起こる価格差を是正できないかと質問がありましたが、各校それぞれ行かせたいところも別だっったりするので強制的にはできないですが、合同で実施できないか検討できるのではないかとということで回答をしました。

PTA の現状に関しては、先ほど教育長の話にもありましたが、非常に大変になってきているということは認識している中で、PTA の組織自体のあり方ということも含めて検討していくことが必要ではということを経済委員会を含めて考えていければという回答をしました。

土屋仁議員の方からは、ネクスト GIGA についてと、中学校の部活動の地域移行について質問がありました。

ネクスト GIGA については、現在使っているタブレットが更新時期になるため、その契約についてはどうなっているのかということがメインのご質問でした。こちらについては、来年度購入を行い、令和 8 年度から新しいタブレットを使う予定で、県の一括購入に下田市も参加して購入の方を考えていますということで報告をしました。

中学校の部活動地域移行については、先ほどの教育長のお話にもあったとおり、受け皿の方が、この地域にはなかなか無いということで、広域的な部分での見方であったり、またサーフィン部の方は外部指導の先生を呼ぶ地域連携というやり方で順調に行っているの、そちらの方を主軸に、地域連携の方で指導者が少しでもいれば共有してもらおうという考え方で、進められるようがんばりますという回答をさせていただきました。

沢登議員の方からは、教育現場の雇用の実態と平和教育について質問がありました。教員不足の実態と時間外の状況、それと合わせて、平和教育の取組ということで、教育長の方から複式学級の解消加配や支援員の配置で対応の方はできていますということと、平和教育については非常に大きなテーマですので、教育活動全体を通じて各学校計画的に取り組んでいますということで答弁をしました。

天野議員の方からは、誰もが安心・安全・豊かに暮らすためにということで、通学路のことであったり、静岡県主催の大学生と高校生による子どもたちへの夏休みの学習支援を下田市でもぜひ取り入れてほしいことや、避難所となっている下田中学校の体育館には空調設備が欲しいというようなご質問でした。通学路に関しては、移動経路安全推進会議で危険箇所を確認し、適宜改善策を模索しながら対応していきたい、寺子屋の方は市独自でも検討していきますと回答しました。

体育館の空調設備については、市長も国に要望をしたいというような話もしているので、継続して検討していきたいと回答しました。

最後に鈴木孝議員の方からは、休日に働くお母さんが多いということで、休日保育の対応ができないかというご質問でした。なかなか難しいという考えもある中で、現在アンケートをとっておりまして、子育てニーズへの対応というのは必要と考えていますので、民間、公立を含めて対応の検討をしていけたらということで答弁をしました。

以上です。

教育長

何かご意見とかご質問ございますか。

質疑等はないとのことで、協議報告事項については以上となります。

7 その他

教育長

その他、事務局、委員さんの方から何かありますか。

佐藤委員

給食施設のことですけれども、始業式が始まる時になって落雷でしょうか、給食施設の問題が起きて親御さんたちも心配したようです。働くお母さん方にとっては、給食がある、ないというのは大きな問題なので、色々気を付けていただきたいなということがあります。

学校教育課長

施設ができて約 10 年が経つということで、大規模な修繕も考えられるので、計画的に予算要求をしながら対応していきたい。

今回のことについては、電気のトラブルですが、3か月前にも伊東市で同じようなことがあったとのことなので、情報共有の必要性も感じました。今回係長が対応しましたが、火災報知器が鳴るなどのトラブルもあり、設備的に古く原因が分からないということです。蒸気の影響も考えられるので、全ての交換を考えていきます。また、9月議会でも話をしましたが、主食に関することで、大丸堂さんの1者のご飯・パンを受注していますが、急にだめになった場合、同じく麺も1者しかないので、今後は給食センターでご飯を炊くというのも検討していかなければなりません。できるだけ自炊のできるようとか、色々合わせて計画的に修繕の方を検討していきます。

佐藤委員

ぜひお願いしたいです。

教育長

10年経つと老朽化が進んでいくから工事をしていけないといけない。今回の件は電気事業者さんがケーブルを確保できてよかったが、何か月か止まる可能性もあった。しっかりと確認していけないといけない。

教育長

来月の学校訪問の件はどの学校に行くか決めようと思うが、浜崎小か大賀茂小あたりがよいでしょうか。

学校教育課長

来月の学校訪問については小学校との調整がありますので、改めて連絡させていただきます。朝から学校を見学し、給食を食べて、午後から定例会となりますので、よろしく申し上げます。

教育長

以上で閉会とさせていただきます。

教育委員会 10 月定例会を 10 月 29 日(火)13 時 30 分から開催。会場は下田市立中央公民館中会議室。

8 閉会

9 月定例会 9 月 27 日(金)13 時 30 分開会。

教育長 14 時 35 分に閉会を宣す。

会議録署名人